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765, ch. du lac-Deligny, Mandeville (Québec) J0K 1L0 
www.lacdeligny.org 

 
 

Association des propriétaires du lac Deligny 
 
 

PROCÈS-VERBAL 
DE L’ASSEMBLÉE GENERALE ANNUELLE 

 
 

TENUE LE 1er JUIN  2014 
À  Mandeville de 9h00 à 10h00 

 
PRÉSENCES:       
 
19 personnes   
 
Mot de bienvenue 
 

 
1. Ouverture et adoption de l’ordre du jour  

M. Daniel Cossement, président, ouvre l’assemblée en souhaitant la bienvenue aux 
participants et les remerciant de leur présence. Il souligne que c’est la 7ième assemblée 
depuis le début de l’association.   

 
 Lecture de l’ordre du jour par M. Daniel Cossement, président de l’Association. 

  
1. Ouverture et adoption de l’ordre du jour 
2. Constatation du quorum  
3. Constatation de la régularité de l’avis de convocation 
4. Propositions de l’assemblée  
5. Présentation des membres du conseil d’administration  
6. Nomination d’un président et d’un secrétaire d’assemblée 
7. Lecture et adoption du procès-verbal de l’Assemblée générale de 2013 
8. Rapport du président : bilan des activités 
9. Présentation des résultats RSVL 2013 
10. Présentation des analyses de laboratoire  
11. État des résultats financiers 2013-2014 
12. Présentation du projet de budget de l’année 2014-2015 
13. Rapport du vérificateur  
14. Élections :   

a) Nomination d’un(e) président(e) et d’un(e) secrétaire d’élections 
b) Cinq postes à combler 
c) Élections et annonce des résultats 

15. Varia 
16.  Mot de la fin par le président 
17.  Levée de l’assemblée 
 
 
Adoption de l’ordre du jour proposée par M. Jean-Guy Prescott, appuyé par M. Jean-Denis 
Lacourse. 
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2. Constatation du quorum 

Pour qu’il y ait quorum il doit y avoir une présence minimale de 10% des membres.  
19 personnes sont présentes. 
M. Daniel Cossement confirme le quorum. 
Adoption du quorum par M. Claude Dignard, appuyé par Mme Francine Desjardins. 

 
3. Constatation de la régularité de l’avis de convocation 

M. Daniel Cossement confirme la régularité de l’avis de convocation par un envoi en  mai 
2014. 
Adoption de la régularité de l’avis de convocation par M. Louis Gingras, appuyé par M. Jean-
Claude Charpentier. 

 
4. Propositions de l’assemblée 

Il n’y a pas de proposition de l’assemblée. 
 

5. Présentation des membres du conseil d’administration  
 

M. Daniel Cossement demande aux membres du conseil d’administration de se présenter.    
  
6. Nomination d’un(e) président(e) et d’un(e) secrétaire d’assemblée 
  

M. Claude Dignard propose M. Daniel Cossement comme président, appuyé par Mme 
Francine Desjardins. M. Eric Millmore propose Mme Ghislaine Hotte comme secrétaire, 
appuyé par M. Jean-Denis Lacourse.  Les propositions sont adoptées à l’unanimité. 

 
7. Lecture et adoption du procès-verbal de l’assemblée annuelle générale de 2013 
 

Lecture faite par Mme Ghislaine Hotte. 
Adoption du procès-verbal par M. Jean-Guy Prescott, appuyé par M. Eric Millmore et adopté 
à l’unanimité. 

 
 
8. Rapport du président : bilan des activités 
 

M. Daniel Cossement présente le bilan des activités de la dernière année : 

 Analyses d’eau (sur deux sorties ; 16 prélèvements sur 12 emplacements) 

 Participation aux tests pour RSV Lacs (en 2013, trois prélèvements et 10 tests de 
Secchi).  

 Un Delignois 

 Trois réunions régulières du CA 

 Participation à une réunion du RAME 

 Préparation de l’assemblée générale annuelle. 
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9. Présentation des résultats RSVL 2013 

 
M. Jean-Denis Lacourse présente les résultats de RSVL 2013. Il mentionne que les données 
sont compilées depuis 2007, soit 7 ans. Les résultats du phosphore, de la chlorophylle et de 
la transparence sont bons et indiquent que l’état du lac demeure stable. Il revient sur les 
recommandations générales d’évitement de nourrir le lac en nutriment et insiste sur le fait ne 
pas faire de feux de foyer près du lac, ni sur le lac en hiver et d’éviter de jeter les cendres de 
foyer sur les bords des ruisseaux.  
M. Claude Dignard souligne le beau travail accompli par tous et encourage le maintien des 
efforts pour maintenir ces résultats.    
  

10. Présentation des analyses de laboratoire 
 

M. Jean-Denis Lacourse présente les résultats des analyses de laboratoire de l’été 2013 et 
fait circuler le document regroupant les résultats. 
Tout comme l’année dernière, il y a eu 8 endroits de prélèvements : la décharge, le centre, 
la passe du lac Nazaire, le ruisseau du lac Noir, la Baie Est, le ruisseau Prescott Source, 
Pont et Embouchure. Les résultats sont bons mais deux points demeurent à surveiller ; le 
ruisseau Prescott et le ruisseau du lac Noir. Pour ce dernier, l’urbaniste municipal M. 
Mathieu Perreault a été consulté, il a visité le site et n’a rien découvert en particulier.  
M. Jean-Denis Lacourse souligne que pour mieux voir le problème, il faut aller dans le 
ruisseau même, ce qui n’aurait pas été fait. 
M. Jean-Claude Charpentier mentionne aux membres du CA de ne pas hésiter à demander 
l’accompagnement de l’inspecteur municipal dans les endroits jugés « à surveiller ». 
Mme Monique Pinard demande si la cause des problèmes est connue. M. Daniel Cossement 
précise que la source est nécessairement humaine ou animale. 

 
11. État des résultats financiers 2013-2014 

 
Mme Francine Desjardins présente les résultats financiers 2013-2014.  
Revenus prévus : 1650$. Réalisé : 840$. 
Dépenses prévues : 3430$. Réalisé : 2238$. 
Déficit pour l’année de (1398)$. 
 
Mme Francine Desjardins remercie « Métaphore » pour la gracieuseté du site internet de 
l’association. 

 
12. Présentation du projet de budget de l’année 2014-2015 

 
Mme Francine Desjardins présente le projet de budget pour l’année 2014-2015. 
Revenus budgétés : 1350$. 
Dépenses budgétées : 3300$. 
Déficit anticipé : (1980)$. 
Surplus accumulé au 07/2014 : 9013.85$ 
Solde prévu au 30 avril 2015 : 7033.85$ 
 
M.  Jean-Guy Prescott propose l’adoption du budget et M. Daniel Cossement  seconde. Le 
budget est adopté. 
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13. Rapport du vérificateur 
 

M. Normand Girard a fait parvenir au président une lettre confirmant la vérification des états 
financiers 2013-2014.  En son absence, Mme Francine Desjardins informe l’assemblée que 
dans cette lettre, il rappelle qu’il ne prend pas position sur les décisions qui reviennent de 
droit au conseil mais qu’il s’assure de la conformité des états financiers avec les inscriptions 
bancaires. Le tout est conforme. Il félicite Mme Francine Desjardins pour l’excellent travail 
effectué. 
Mme Francine Desjardins a vérifié auprès de M. Normand Girard s’il était intéressé à 
poursuivre son mandat. Il est intéressé. Mme Francine Desjardins vérifie si d’autres 
personnes sont intéressées à être vérificateur pour l’année à venir. Personne ne montre 
d’intérêt. Celle-ci suggère que M. Girard soit nommé comme vérificateur pour l’année 2014-
2015. 

 
Proposé par M. Jean-Denis Lacourse et appuyé par M. Jean-Guy Prescott. 

 
14. Élections 

a)Nomination d’un président et d’un secrétaire d’élections : 
M. Jean-Guy Prescott  est proposé à titre de président par M. Claude Dignard, appuyé 
par M. Eric Millmore. 
Mme Monique Pinard  est proposée secrétaire d’élections par Mme Francine Desjardins, 
appuyée par M. Jean-Denis Lacourse. 
 
Adopté à  l’unanimité. 

 
b) Cinq postes à combler 
Le conseil d’administration est composé de sept (7) administrateurs. L’année dernière 
une 8ième personne avait été ajoutée, ce qui portait le compte à 8 administrateurs.  
Quatre sont en cours de mandat : Mme Marie-Nicole Gosselin, Mme Ghislaine Hotte,  
M. Daniel Cossement et Mme Nancy Rodrigue. 
Quatre viennent en élection cette année : Mme Francine Desjardins, M. Claude Dignard, 
M. Eric Millmore,  M. Jean-Denis Lacourse.  
M. Jean-Guy Prescott leur demande s’ils désirent poursuivre. Mme Nancy Rodrigue, 
Mme Francine Desjardins, M. Eric Millmore et M. Jean-Denis Lacourse se retirent. 
Trois postes sont à combler. 
 
 
c) Élections et annonce des résultats 
Présentation des procédures d’élection : 
M. Jean-Guy présente les procédures d’élection. 
Il demande à l’assistance si quelqu’un souhaiterait débuter son implication au conseil.  
 
Mme Francine Desjardins propose M. Robert Grégoire, appuyée par M. Eric Millmore. 
M. Claude Dignard propose M. Louis Gingras, appuyé par M. Jean-Denis Lacourse. 
M. Michel Tremblay propose Mme Johanne Pelletier, appuyé par M. Eric Millmore. 
Mme Francine Desjardins propose M. Marc Rinfret, appuyé par M. Jean-Denis Lacourse. 
 
M. Jean-Guy Prescott demande à chacune des personnes si elles sont intéressées. M. 
Marc Rinfret refuse et les trois autres personnes acceptent.  

 
  Résultats des élections : 
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M. Robert Grégoire, M. Louis Gingras et Mme Johanne Pelletier sont nommés. 
 

15. Varia 
M. Daniel Cossement demande aux personnes s’ils désirent partager des sujets. 
Aucun sujet n’est apporté. 

 
 

16. Mot de la fin du président 
 
Le président remercie chaleureusement tous les membres présents pour leur participation 
ainsi que les membres du CA pour leur implication. Il revient sur le fait que notre lac se porte 
bien et encourage les membres à poursuivre leurs efforts afin de protéger ce milieu fragile. 
Ne pas utiliser d’engrais, ne pas faire de feux aux abords du lac, respecter le code d’éthique. 
Le tout entraîne une bonne coopération entre voisins. 
Il félicite les quatre personnes qui quittent le CA et les remercie pour leur grande 
contribution. 
M. Claude Dignard décrit la grande implication de Mme Nancy Rodrigue pour Le Delignois, 
M. Eric Millmore pour la tenue du site internet, Mme Francine Desjardins pour ses rôles de 
vice-présidente et trésorière ainsi que M. Jean-Denis Lacourse pour les prélèvements et 
suivis des résultats du lac. 
Le président remercie les nouveaux arrivants de leur participation.  
 
 
 

17. Levée de l’assemblée 
 

M. Daniel Cossement indique la fin de l’assemblée. À 10h00, il est proposé par M. Jean-Guy 
Prescott,  appuyé par M. Jean-Denis Lacourse et unanimement résolu d’adopter la levée de 
l’assemblée. 
 

 
 
________________________________   __________________________ 
Président,         Secrétaire, 
M. Daniel Cossement      Mme Ghislaine Hotte 
 
 
 


